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ATA Nº 500
a
 - REUNIÃO ORDINÁRIA DA EGRÉGIA CONGREGAÇÃO DA ESCOLA DE EDUCAÇÃO FÍSICA, 

FISIOTERAPIA E TERAPIA OCUPACIONAL DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE MINAS GERAIS, REALIZADA 

EM 02 DE JULHO DE 2018. 

Aos dois dias do mês de julho de 2018 reuniram-se na Sala da Congregação da Escola de Educação 1 

Física, Fisioterapia e Terapia Ocupacional da Universidade Federal de Minas Gerais, situada à 2 

Avenida Presidente Antônio Carlos, 6627, às 14:00 horas, sob a presidência do senhor diretor, 3 

professor Gustavo Pereira Côrtes, os seguintes professores: Lygia Paccini Lustosa, José Alfredo de 4 

Oliveira Debortoli, Fernando Vítor Lima, Kátia Maria Penido Bueno, Danielle Apareceida Gomes 5 

Pereira, Sílvio Ricardo da Silva, Mauro Heleno Chagas, Juliana de Melo Ocarino, José Ângelo 6 

Gariglio, Gustavo Henrique da Cunha Peixoto Cançado, Fabiane Ribeiro Ferreira, Rosângela Gomes 7 

da Mota Souza, Hélder Ferreira Isayama, Renan Alves Resende, Luciano Pereira da Silva, Ânderson 8 

Aurélio da Silva. Servidores Técnico-Administrativos em Educação: Edir Arruda Pacheco e 9 

Marcos Rodrigo Carvalho Reis. Representação Discente: Não houve. Ausência Justificada: Leszek 10 

Antoni Szmuchrowski. Verificando a existência de quorum o diretor deu por abertos os trabalhos para 11 

atender a seguinte pauta: 1. Atas 497, 498, 499; Postas em votação, as atas foram aprovadas com 01 12 

(uma) abstenção. 2. Apresentação da distribuição de salas do 2° semestre de 2018; Professora 13 

Lygia explanou sobre a distribuição de salas para o segundo semestre de 2018, relatando que não 14 

houve a entrega da planilha de distribuição no tempo previsto. Propôs a entrega até dia 05/07/18, pelas 15 

coordenações ao Gustavo do Setor de Tecnologia da Informação dessa Unidade. A proposta foi 16 

aprovada por unanimidade. 3. Referendum – Afastamentos: Aprovados os afastamentos por 17 

unanimidade - Aprovados Ad-referendum: Convênio de intercâmbio entre a UFMG e a 18 

Universidade da República/URU processo 23072.022612/2018-42; Foi lido o parecer favorável à 19 

aprovação da solicitação. Em votação, foi homologado por unanimidade. 4. Parecer final da 20 

comissão avaliadora para promoção à classe D, professor associado, do professor José Ângelo 21 

Garíglio; O professor José Alfredo leu o parecer final da comissão avaliadora favorável à promoção 22 

do docente. Em votação o parecer foi aprovado com 01 (uma) abstenção. 5. Homologação-23 

Progressão docente. Interessado: Ana Paula Bensemann Gontijo; O relator leu o parecer favorável 24 

à aprovação da progressão. Em votação foi aprovado por unanimidade. 6. Homologação-Progressão 25 

docente. Interessado: Elyonara Mello de Figueiredo; Depois de lido o parecer favorável à 26 

progressão, foi aprovado por unanimidade. 7. Relatório Final de Estágio probatório do docente 27 

Gustavo Henrique da Cunha Peixoto Cançado. Parecerista: Juliana de Melo Ocarino; Com a 28 

palavra a professora Juliana salientou que o processo cumpriu o prazo mínimo, no entanto, fez a 29 

ressalva de que não foram seguidas as datas previstas no regulamento. Assim, sugeriu a observação 30 

dos departamentos no cumprimento das datas para os próximos processos. Logo após, foi feita a 31 

leitura do parecer que, posto em votação, foi aprovado por unanimidade. 8. Relatório Final de 32 

Estágio probatório do docente Juan Carlos Perez Morales. Parecerista: José Alfredo Debortoli; 33 

Professor José Alfredo prodeceu a leitura do parecer favorável que, posto em votação, foi aprovado 34 

por unanimidade. 9. Relatório Final de Estágio probatório da docente Paula Maria Machado 35 

Arantes Castro. Parecerista: Sílvio Ricardo da Silva; O item foi retirado de pauta, pois o professor 36 

Silvio não recebeu o processo que foi entregue ao Colegiado de Pós-Graduação em Lazer, no dia 37 

19/06/2018. Diante do fato, a professora Danielle fez a sugestão de incluir esse item na pauta do dia 38 

09/07/2018, a qual foi aprovada pelos membros. 10. Pedido de afastamento no país da servidora 39 

Jeice de Souza Ignácio: Parecerista: Edir Arruda Pacheco; Com a palavra o Diretor professor 40 

Gustavo fez a explanação sobre os pedidos de licença, horário especial para estudante e a 41 

possibilidade de afastamento no país para o servidor. Esclareceu que está sendo discutido sobre o 42 

afastamento parcial no Conselho Universitário. Argumentou que a grande questão debatida no 43 

Conselho é que a solicitação do afastamento parcial pelos servidores abrange todos os níveis de 44 

escolaridade. Diante dessa situação, ainda não foi definido no Conselho sobre o afastamento parcial. 45 

Ressaltou a excepcionalidade dessa situação e, destacou que a servidora Jeice apresentou um plano de 46 

trabalho organizado para o período em que se ausentará. O servidor Edir Arruda Pacheco leu seu 47 

parecer favorável à concessão do afastamento no país da servidora. Em discussão a professora Kátia 48 

Maria Penido perguntou quem faria a substituição da servidora e se responsabilizaria pela gestão dos 49 

resíduos durante o período. O servidor Edir respondeu que seria o DGA e informou que foi recebido 50 

um e-mail do Diretor, Túlio Vono Siqueira, estando de acordo com a organização de trabalho proposta 51 
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pela servidora. O professor Gustavo salientou que o Diretor do DGA informou por telefone e por e-52 

mail que dará o apoio necessário. O professor José Alfredo sugeriu fazer um planejamento para os 53 

próximos afastamentos dos servidores da Unidade. Em resposta o servidor Edir informou que junto 54 

com a gerência de recursos humanos, estão discutindo e planejando sobre essa temática. Em votação, 55 

foi aprovado o afastamento no país da servidora com 01 (uma) abstenção. 11. Protocolo de intenções 56 

de cooperação técnica que entre si celebram o Comitê Parolímpico Brasileiro e a Universidade 57 

Federal de Minas Gerais; O professor Gustavo leu o parecer favorável à aprovação que, posto em 58 

votação, foi aprovado foi por unanimidade. 12. Proposta de alteração da composição e dos critérios 59 

de representação na Câmara do departamento de Educação Física. Parecerista: Professor 60 

Fernando Vítor Lima; Professor Fernando leu seu parecer ressaltando que o documento apresentado 61 

pelo Departamento está fundamentado na atuação multidisciplinar refletida nos aspectos 62 

organizacionais e da produção acadêmica do corpo docente. Conforme exposto, seis áreas temáticas 63 

podem ser identificadas no Departamento, em atuação no ensino, pesquisa, extensão e administração. 64 

Assim, a alteração proposta busca contemplar a representatividade de cada uma destas áreas junto à 65 

Câmara Departamental. Sendo assim, se colocou favorável pela aprovação da alteração da composição 66 

e dos critérios de representação na Câmara do Departamento de Educação Física. Em votação, a 67 

proposta foi aprovada por unanimidade. 13. Projeto para lançamento de periódico na área de 68 

comportamento motor. Parecerista: Mauro Heleno Chagas; O professor Mauro leu o parecer 69 

favorável à aprovação da proposta de lançamento de um periódico na área de comportamento motor. 70 

Posto em votação foi aprovado foi por unanimidade. 14. Proposta de modificação do regimento do 71 

CENEX/EEFFTO. Parecerista: Renan Alves Resende; O professor Renan leu o parecer favorável à 72 

aprovação da proposta de modificação do regimento do CENEX/EEFFTO. Em discussão o professor 73 

Renan observou que no processo não consta a aprovação da proposta do novo Regimento pelo 74 

Conselho Diretor do CENEX. O professor Luciano considerou que a representatividade discente 75 

deveria ser por indicação do órgão responsável e não por edital. Professor José Alfredo também 76 

concordou com o professor Luciano sobre a indicação discente ser por sugestão estudantil. Após 77 

outras discussões foi decido a retirada de pauta e posterior retorno com apresentação das justificativas 78 

das modificações feitas pelo CENEX, para embasar nova discussão na Congregação. 15. Ações de 79 

extensão: Curso de Atualização em Sono: Aspectos Biológicos e Comportamentais – 80 

Interessado: Marco Tulio de Mello; Aprovado por unanimidade. Prestação de Serviço Consultoria 81 

em Processos Cognitivos e Metodologia do Ensino dos Esportes Coletivos – Interessado: Gibson 82 

Moreira Praça; Aprovado com 1 (uma) abstenção; Curso de Introdução à Análise em 83 

Polissonografia de Adultos – Interessada: Andressa Da Silva De Mello; Aprovado com 01 (uma) 84 

abstenção. Curso Capacitação em Metodologia Científica CTE/UFMG: Interessado - Franco 85 

Noce; Aprovado por unanimidade. Evento - X Seminário do Cemef: Diálogos transnacionais na 86 

História da Educação Física: Interessada – Meily Assbu Linhales; Aprovado por unanimidade. 87 

Projeto - Projeto Iniciação ao Taekwondo: Interessado: Maicon Rodrigues Albuquerque; 88 

Aprovado por unanimidade. Evento - 203307 - Seminário Diretrizes Curriculares Nacionais de 89 

Terapia Ocupacional - Interessada: Rosângela Gomes da Mota de Souza; Homologado por 90 

unanimidade. Evento - 203298 - I Encontro MG de Comportamento Motor - Interessado: 91 

Rodolfo Novellino Benda; Homologado por unanimidade. Consultoria e Assessoria em Ciências do 92 

Esporte para Clubes e Federação de Futebol - Interessado Eduardo Mendonça Pimenta; Em 93 

discussão o professor José Alfredo sugeriu debater sobre a política de extensão na Unidade. Em 94 

resposta o professor Gustavo indicou colocar esse assunto posteriormente em pauta. Colocado em 95 

votação o projeto foi aprovado com 02 (duas) abstenções. Continuidades: Evento - 201720 - 96 

OlimpHÉRCULES da EEFFTO/UFMG - Interessado: Luciano Pereira Da Silva. Aprovado por 97 

unanimidade. 16. Confraternização Junina EEFFTO e uso de bebidas alcoólicas; O Diretor expôs 98 

aos membros que os servidores técnico-administrativos solicitaram a revogação da Portaria nº 18 99 

dessa Unidade, de 14 de maio de 2010, em seu artigo 1º “Proibir o consumo de bebida alcoólica no 100 

âmbito da Escola de Educação Física, Fisioterapia e Terapia Ocupacional” e que passasse a vigorar a 101 

portaria mais recente nº 153 do Conselho Universitário, de 11 de dezembro de 2013, que regulamenta 102 
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a realização de festas no âmbito da UFMG. Os servidores argumentaram no pedido à possibilidade de 103 

servir o quentão na festa Junina da Escola. Diante disso, o Diretor propôs verificar a possibilidade em 104 

atender tal pedido. Para esclarecimento o professor Gustavo procedeu à leitura da portaria 153/2013, 105 

apresentando os vários critérios aos membros. Com a palavra o professor Sílvio pronunciou favorável 106 

a solicitação da revogação da portaria da Unidade, alegando que esta portaria é anterior a portaria do 107 

Conselho Universitário. O professor José Alfredo se posicionou contrário, argumentando que a 108 

Congregação é responsável pelas consequências da liberação da bebida. Desta forma, não se sente 109 

subsidiado em aprovar a revogação da portaria. A professora Lygia manifestou favorável ao 110 

posicionamento do professor José Alfredo e sugeriu avaliar o pedido dos servidores sem revogar a 111 

portaria da Unidade, pois considera prudente uma discussão mais ampla. O professor José Ângelo 112 

argumentou que a regulamentação da portaria do Conselho é muito bem feita e sugeriu liberar 113 

especificamente a festa na EEFFTO. Com a palavra o servidor Rodrigo esclareceu que foi pedido 114 

somente à liberação do quentão. Desse modo, foram colocados em votação dois itens: 1- a revogação 115 

da Portaria 18/2010 da EEFFTO: aprovada com 1 (uma) abstenção; 2- pedido de liberação da festa 116 

junina da EEFFTO com o consumo da bebida (quentão):  aprovado com 1 (uma) abstenção. 17. 117 

Informes e outros assuntos.  Professor Mauro comunicou que houve eleição para o novo 118 

coordenador da Secretaria de Pós-Graduação em Ciências do Esporte e se despediu agradecendo a 119 

plenária. Depois de encerrada a sessão, para constar lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, 120 

será assinada por mim, Karine Pinheiro Monteiro Gomes, secretária desta Unidade, e por todos que a 121 

tenham aprovado. Belo Horizonte, 02 de julho de 2018. 122 

GUSTAVO PEREIRA CÔRTES ___________________________________________________ 123 

LYGIA PACCINI LUSTOSA ________________________________________________________ 124 

JOSÉ ALFREDO OLIVEIRA DEBORTOLI______________________________________________ 125 

FERNANDO VÍTOR LIMA __________________________________________________________ 126 

DANIELLE APARECIDA GOMES PEREIRA ___________________________________________ 127 

SIMONE COSTA DE ALMEIDA ________________________________________________ 128 

SÍLVIO RICARDO DA SILVA ______________________________________________ 129 

MAURO HELENO CHAGAS _________________________________________________________ 130 

JULIANA DE MELO OCARINO ______________________________________________________ 131 

JOSÉ ÂNGELO GARIGLIO __________________________________________________________ 132 

GUSTAVO HENRIQUE DA CUNHA PEIXOTO CANÇADO _______________________________ 133 

FABIANE RIBEIRO FERREIRA ______________________________________________________ 134 

ROSÂNGELA GOMES DA MOTA SOUZA _____________________________________________ 135 

RENAN ALVES RESENDE _________________________________________________________ 136 

LESZEK ANTONI SZMUCHROWSKI_________________________________________________ 137 

ELYONARA MELLO DE FIGUEIREDO _______________________________________________ 138 
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LUCIANO PEREIRA DA SILVA________________________________________________ 139 

CIOMARA MARIA PÉREZ NUNES _____________________________________________ _____ 140 

EDIR ARRUDA PACHECO _________________________________________________________ 141 

MARCOS RODRIGO DE CARVALHO REIS ____________________________________________ 142 


